



# Collegianna

EDICION ESPECIAL

NOVIEMBRE, 1960

## HOMENAJE DE ADHESION A NUESTROS SEÑORES OBISPOS

COLLEGIANNA no puede guardar silencio. Quiere hacer llegar hoy a su amado Pastor, el eco fiel de los sentimientos y promesas de las estudiantes del Colegio Universitario del Sagrado Corazón.

Sentimientos de gratitud y amor filial. Promesas de sumisión completa y adhesión inviolable.

Como sus predecesoras en otros países y otros momentos, pero en las mismas circunstancias, quieren vivir esta divina herencia y orgullo de familia "Enfants du Sacré Coeur, vraies enfants de l'Eglise".

Desear también, COLLEGIANNA, ofrecer a las estudiantes un recuerdo de esta lucha que les presentará ocasión única de vivir su fe íntegramente y de

desarrollar y definir su personalidad. Si saben afrontarla con alma sincera y generosa, de ella saldrán como las necesita Puerto Rico:

Mujeres cristianas y magnánimas en todo el sentido de estas palabras. Tal recuerdo les brinda hoy COLLEGIANNA en forma de fragmentos que llevan luz y calor.

Fragmentos que son ecos del combate librado por la verdad. Por eso encierran luz que ni se apaga ni se extingue. Llevan calor que es vida fecunda.

¿Quién durante la lucha cultiva y acaricia el egoísmo? ¡Nadie! Por eso la lucha da fecundidad a la vida. que se entrega generosa, al deber, al sacrificio.

### Los Curas

## No Deben Meterse En Política

AUN PERSONAS SERIAS LO DICEN: Los sacerdotes no deben intervenir en política. Y otras menos serias quieren ver en cada actividad del sacerdote una finalidad política. Urge, pues, aclarar conceptos confusos; presentar a todos la verdad y llamar a algunos, porque lo necesitan, a la sinceridad.

La **POLITICA**, en su concepto verdadero, el interés de cada individuo por el bien de la colectividad patria, es un alto deber cívico y un imperativo integrante del deber ético. De este deber quedan dispensados únicamente los niños, porque aún no lo entienden, y los tontos, porque no lo entenderán nunca. Excluir a un sector ciudadano de intervenir en la política equivale simplemente a declarar infantitos o tontos a quienes lo integran. Y no aparecen razones fundadas para calificar así a los sacerdotes, mayores de edad y hombres de cultura.

Hay también OTRO CONCEPTO DE LA POLITICA y menos noble y nada recomendable. La lucha de intereses no siempre elevados, situaciones personales, reparto de presupuesto, revancha. Esta política

(Pasa a la página 3)

### VIVA CRISTO REY

#### SURSUM CORDA

¡Arriba, corazones valientes, Arriba! Católicos leales, ya suena el clarín. El clarín del ejército del Rey. El ejército de la verdad, justicia y del bien.

Un puñado de hombres no quiso ceder a la prebenda, ni seguir política humana. Agarró la espada invisible del valor y la lealtad a sus convicciones cristianas gritando, ¡ABAJO EL DIVORCIO, ABAJO LAS LEYES QUE PERMITEN MATAR, ABAJO TODO LO PODRIDO, ABAJO!

Y tus obispos bendicen la idea de formar partido para combatir el mal. Ellos llevan el estandarte, porque a ellos les toca dirigir, mandar, gobernar el ejército del REY. Son los representantes, los capitanes, los que tienen que dar ejemplo en toda batalla por el bien y la gloria de su REY. "SURSUM CORDA, ARRIBA CORAZONES!

Prueba tu valor puertorriqueño católico leal. El valor es la única arma que nos da la victoria.

La política humana está muy podrida. Está muy dañada. Independencia, Estado, Estado Libre Asociado, son nombres de ideales, ideas nobles en sí, pero no tienen excusas para hacer lo malo, lo corrupto,

(Pasa a la página 3)

## Política y Religión

# CATOLICISMO POLITICO\*

HE AQUI UNA EXPRESION AMBIGUA Y EXTRAÑA, de esas que en momentos dados cunden entre los pueblos: "catolicismo político". ¿Cuál es su origen? ¿Cuál, su significado? ¿En qué sentido puede un católico permanecer "apolítico"?

El primer Viernes Santo, Jesucristo fue condenado como "político", bajo la acusación de haber amotinado al pueblo contra el César y los romanos. En realidad por lo que se le condenó fue por haber reaccionado **contra la política** de los Sumos Sacerdotes, que esperaban un mesianismo temporal: para ellos el triunfo religioso de Dios y de su Mesías no debía ser más que el triunfo temporal del pueblo judío y de su casta sacerdotal. Y, como Jesucristo no participaba de estas aspiraciones, que rebajan la obra divina a una manifestación política, fue condenado a muerte.

Cuando en el 1923 el Fiscal Supremo de la URSS, Krilenko, por instigación de Trotsky y Zinoviev, hizo detener a todo el clero de Leningrado y entabló el gran proceso de Moscú, presentó contra la Iglesia Católica la acusación de ser una organización política y contrarrevolucionaria: estos términos se barajaron continuamente en el curso de las discusiones. El Estado Soviético había confiscado los templos, había privado de su personalidad jurídica a la Iglesia sustituyendo en su lugar "sociedades religiosas" formadas por los fieles, había profanado los vasos sagrados y reliquias, había prohibido enseñar el catecismo a los menores de 18 años, se había incautado de los registros parroquiales, había dado golpes decisivos contra el matrimonio cristiano, había prohibido celebrar la santa misa y los demás oficios sagrados en casas particulares. El clero confrontó esta legislación con el Derecho Canónico, encontró desacuerdo y manifestó tranquilamente su decisión de no obedecer: y continuó enseñando el catecismo a los niños y diciendo la santa misa, e hizo circular entre sus feligreses peticiones dirigidas a solicitar la revocación de las leyes antirreligiosas. Todo el proceso de marzo de 1923 actuó en torno a la cuestión de si era, o no, un crimen, alegar la ley divina cuando la ley soviética estaba en contradicción con ella. Krilenko declaró que sí, e hizo condenar a todos los reos por agitación política y contrarrevolucionaria.

A partir de aquel momento todos los sacerdotes católicos de la URSS (fuera de los dos sacerdotes que gozan de un estatuto especial) fueron mandados a los campos de concentración por actividad contrarrevolucionaria, es decir, política. Al mismo tiempo que suprimían el clero, los soviéticos declaraban a la faz del mundo que ellos garantizaban la libertad de conciencia en la URSS y que ésta no tenía que temer

ninguna traba mientras el clero se abstuviese de hacer política (compárese la carta de la Juventud Comunista suiza a la Católica, **Cartas de Roma**, enero de 1939).

De la URSS la expresión pasó a Alemania. Cuando el Partido Nacionalsocialista comenzó a predicar una doctrina que la Jerarquía juzgó incompatible con la revelación divina, cuando, para meter esa doctrina, hizo obligatoria su enseñanza y suprimió gradualmente la posibilidad de combatirla con la asociación, la prensa, la escuela y la predicación católicas, la Jerarquía protestó y puso en guardia a los fieles contra el peligro que amenazaba a su fe. Vinieron las represalias: se persiguió al clero, los tribunales publicaron sorprendentes detenciones, la gran prensa abrió una campaña de difamación a la que no se podía responder pues se dió prohibición en contrario. Estas medidas —se declaró— se tomaban, no contra la religión, sino contra el catolicismo político del clero. De nuevo, como en Rusia, la acusación de hacer política era fulminada contra quienes se resistieran a someterse a una legislación, a una política antirreligiosa.

Después acá, la expresión de "catolicismo político" ha ido recorriendo todo el mundo: resonó en España, resuena en Méjico, se ha hecho de uso corriente en toda una serie de países, andando continuamente en boca no sólo de los enemigos declarados de la Iglesia, de católicos de nombre y no de práctica, sino también de otros que hasta practican, pero que se creen autorizados a criticar de ligero a sus obispos y hasta el mismo Papa.

\*Publicado en el SEMANARIO CATOLICO (Havana, Cuba), Año XXXI, Núm. 101, 12 de mayo de 1940).



## COLLEGIANNA

SACRED HEART COLLEGE

Stop 26 1/2, Santurce, P. R.

RECOGNIZED BY

THE CATHOLIC UNIVERSITY OF AMERICA  
THE MIDDLE STATES ASSOCIATION OF COLLEGES  
AND SECONDARY SCHOOLS

### EDITORIAL STAFF

Editor—CARMEN INES BRAU

Sub-Editor—TERESITA A. FERNANDEZ

Secretary-Treasurer—AIDA CESPEDES

Art Editor—MARISOL MUÑOZ

Photographer—IVETTE AN TOMMATTEI

STAFF MEMBERS JUNIOR CLASS OF 1960-61

ADVISOR MADRE MICHEL, rcsj.

## Viva Cristo Rey...

(Viene de la página 1)

lo viciado, lo contrario a la ley de Dios, que sólo paró los comunistas el **Fin Justifica los Medios**.

Puerto Rico necesita más que nunca de Cristo. De su mano ha de venir el destino de nuestra patria, **pero hay que buscarlo a El primero**, y a eso vamos ahora. ¡Viva Cristo Rey! ¡Vivan sus Obispos! Ellos son los capitanes, los que llevan el estandarte. Sólo a ellos tienes que seguir.

¿Que te abuchean? Bien. ¿Que somos pocos? Bueno. No temas a los contrarios, que son los tuyos. Están ciegos, pero son los tuyos. Son tus hermanos, tus paisanos, sangre de tu sangre. Tú llevas el galardón del BIEN, y si caes, caerás victorioso y te acercarás más pronto a tu REY, y le pedirás por ellos, **QUE NO SABEN LO QUE HACEN**.

Es ahora que tienes que probar que eres valiente, católico, que eres soldado de Cristo, que sabes que tus Obispos son los representantes de tu REY. De esos Obispos que para tí se llaman siempre Simón, Pedro o Pietro, roca viva sobre la que Cristo edificó su Iglesia, a quienes les dió las llaves del Cielo. **SURSUM CORDA. ¡¡ARRIBA LOS CORAZONES!!**

María Javiera Benítez de Suárez.

## Los Curas No Deben...

(Viene de la página 1)

no es permitida al sacerdote. Pero digamos que, así entendida, tampoco es permitida a ningún otro.

La cuestión de la intervención en política del sacerdote queda solucionada si solucionamos esta otra: ¿PUEDE LA POLITICA HACER OBRA ANTICRISTIANA? Méjico, Rusia, Polonia, Hungría, Yugo eslavía, la Alemania de Hitler, la República Dominicana, la Argentina de Perón, nos dan una respuesta muy clara, y bárbara.

**EN PUERTO RICO: EL LAICISMO IMPERANTE EN EL GOBIERNO, EN LA POLITICA Y EN LA EDUCACION:**

La **ESCUELA LAICA**, en la cual, a base de "libertad de cátedra" se puede desprestigiar, ridiculizar, atacar, calumniar a la religión y la moral, a sus ministros y su doctrina, pero que nada se puede decir o hacer, en igualdad de condiciones, a favor de la religión, puesto que se considera un **GRAVE DELITO** que viola el "sagrado" principio de la llamada "separación de la Iglesia y el Estado", a pesar de que nuestro pueblo es en su mayoría cristiano.

El **ENFOQUE LAICISTA Y MATERIALISTA** en la solución de los problemas fundamentales, tales como el matrimonio, la familia, la educación, la delincuencia juvenil y adulta, etc.

\*Adaptación de un artículo publicado hace más de veinte años en la revista **Cultura**.

## CARTA AL CARDENAL TARDINI

En unión con los fieles de la Catedral de San Juan, y de las Iglesias de San José y de San Francisco las estudiantes del Colegio Universitario dirigieron la siguiente carta a Su Eminencia el Cardenal Tardini. A continuación de un foro de orientación dirigido por el Reverendo Padre Urbano Hernández y por el señor Carlos Rodríguez se recogieron 168 firmas entre la facultad y el estudiantado.

29 de octubre de 1960

Cardenal Tardini  
Secretaría de Estado  
El Vaticano  
Roma, Italia

Las estudiantes del Colegio Universitario del Sagrado Corazón de Santurce, Puerto Rico,

QUEREMOS MANIFESTAR por conducto de su Eminencia, a nuestro Santo Padre, Vicario de Cristo en la tierra, Papa

JUAN XXIII

los sentimientos más sinceros y filiales de adhesión a nuestros amadísimos Sr. Arzobispo y Sres. Obispos de Puerto Rico en estos momentos tan críticos para el porvenir religioso de nuestro católico país.

ACEPTAMOS calurosamente la Carta Pastoral de nuestros Prelados, condenando la filosofía anticristiana y anticatólica del Partido en el poder y de cualquier otro Partido que tenga en su Programa estos mismos o semejantes postulados anticristianos.

PROTESTAMOS enérgicamente contra los Piquetes y manifestaciones de desorden y falta de respeto, llevados a cabo por los enemigos de la moral cristiana y de nuestra Santa Madre Iglesia Católica, frente a los Palacios episcopales y algunas Iglesias.

RECHAZAMOS con entereza ciertas informaciones erróneas y tendenciosas, aparecidas en la prensa del país, y conducentes, más que a informar, a confundir al pueblo y a la opinión pública, con desdoro de la verdad, fundamento del buen periodismo.

ELEVAMOS al mismo tiempo nuestras oraciones al cielo, para que Dios y la Virgen de la Providencia, nuestra Protectora, iluminen las mentes de todos nuestros políticos y sepan acatar, por encima de todas las ambiciones humanas y bienes materiales, las leyes de Jesucristo.

Devotamente,

Margarita Zegrí  
Presidenta de Hijas de María  
En nombre del estudiantado

CUANDO VAYA DE COMPRAS  
VISITE LA NUEVA Y MODERNA  
TIENDA POR DEPARTAMENTOS DE

**GONZALEZ  
PADIN  
COMPANY**

EN SANTURCE

Avenida Ponce de León — Parada 20

DE TODO PARA USTED, LA FAMILIA  
Y EL HOGAR

—  
DEDIQUE UN DIA A VISITARNOS

ASI COMO SIEMPRE NOS ACORDAMOS  
DE

**GIUSTI**

FORTALEZA 202 — CRUZ 253

PARA SOLICITAR AYUDA A CUALQUIER OBRA  
CATOLICA - ANUARIO - FIESTA PATRONAL, etc.

ACORDEMONOS TAMBIEN

CUANDO NECESITEMOS UN TRAJE, UN  
PERFUME, UNA TELA, UN REGALO FINO,

Y RECORDEMOS SOBRE TODO QUE

UN REGALO DE

**GIUSTI**

SIEMPRE SE AGRADECE MAS!

—  
**CORTESIA  
LOS MUCHACHOS**

**A. CUESTA & Co.,  
SUCESORES**

—  
**TEJIDOS**

FORTALEZA 255

ARZUAGA 9

SAN JUAN

RIO PIEDRAS